
香港文匯報訊（記者 何西）一向關心香港市民健康的民建聯

再度推出一連串活動。民建聯昨日推廣「check-check 社區健康

計劃」，為市民提供免費護眼、聽力和骨質檢查服務，並舉辦

「社區影院」，透過不同電影宣揚正能量。有見近視有年輕化趨

勢，長者患有眼疾的比率亦高達兩成，民建聯擬於18區舉行逾

三十場講座，邀請專業視光師向市民普及護眼資訊，並將為約三

千名市民進行視力檢查。

民記18區大Check
免費助民「睛」益求「清」

民建聯昨日舉行夏季傳媒茶敘，立
法會議員梁志祥和陳恒鑌，青年

民建聯主席顏汶羽、副主席關浩洋，
民建聯宣傳及公關委員會主席譚榮勳
一起推廣「check-check 社區健康計
劃」。

社區計劃護眼耳驗骨質
是次社區健康計劃共有4個項目，

包括與理大護眼中心合辦「『睛』益
求『清』18區護眼行動」、與奧迪慈
善基金合辦「『聽清聽楚』聽覺保健
講座及免費聽力測試」、與健齡服務
企業仁山優社合辦骨質健康檢查計
劃，及與「南方影業有限公司」合辦
「社區影院」，透過不同類型的電影
在社區宣揚正能量。
譚榮勳表示，「『睛』益求『清』

18區護眼行動」作為是次系列活動中
的重頭炮，將在各區舉行超過三十場
的視力講座，邀請專業視光師提供眼
科教育和護眼資訊，同時每次將為約
一百名市民進行視力檢查，包括眼壓

及眼乾測試。
他表示，近視有年輕化的趨勢，同

時5個長者中就有一個患有眼疾，故
希望透過是次護眼行動，讓市民及早
驗眼，以免患有眼疾的市民病情繼續
惡化，並達至讓健康市民預防眼疾的
作用。
作為民建聯衛生事務發言人的陳恒

鑌擔任「護眼大使」，即場講解10個
護眼小貼士，包括每隔30分鐘稍作休
息、不要揉眼睛等。
他表示，就他所見，香港市民患有近

視的情況十分普遍，更舉例自己在地鐵
走一圈，發覺有近六成人都戴眼鏡。

倡學童保健驗眼早防護
他指民建聯積極推廣護眼心得，並

倡議將眼睛檢查納入學童保健計劃，
讓小學生及早了解眼睛情況並作出適
當治療。
梁志祥則建議政府多做宣傳及教

育，讓家長對保護視力健康有更多了
解；優化長者醫療券計劃，擴闊醫療

券的適用範圍，如包括資助購買助聽
器等；優化公營聽力學服務，增聘聽
力學家及聽力學服務支援人員等。
為了以身作則為活動作推廣，陳恒

鑌與梁志祥更即場戴上模擬青光眼及
黃斑病變的眼鏡，比拚射籃，親身體
驗患上不同眼疾對視覺的影響，最後
由梁志祥小勝。兩人隨後接受眼壓及
眼乾測試，顯示兩人的眼睛健康均合
格。
陳恒鑌更笑言，自己雖然戴眼鏡，

但眼睛絕對健康。

社區健康計劃詳情
■「睛」益求「清」18區護眼行動
與理大護眼中心合辦，在18區舉辦護眼講
座，每次為約一百名市民免費驗眼

■「聽清聽楚」聽覺保健講座及免費聽力測試
與奧迪慈善基金合辦，以流動驗耳車為長者驗
耳，舉辦聽覺保護講座

■骨質健康檢查計劃
與健齡服務企業仁山優社合辦，在18區舉行
護骨講座，及免費骨質檢測服務

■社區影院
在18區舉行200場電影播放會

資料來源︰民建聯 整理︰香港文匯報記者 何西
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香港文匯報訊（記者 甘瑜）原本擬於本
年度立法會會期內提交的國歌條例草案最
終未有提交，政制及內地事務局局長聶德
權近日接受電台訪問時表示，局方希望兼
顧法例的原意和目的，及香港的普通法制
度和實際情況，在立法上做得細緻一點，
將於10月立法會復會時提交。
他強調有關法例對絕大部分市民的生活
都不會有影響，但如果公開及故意侮辱、
貶損國歌，則須負上刑責。

尊重國歌 非「強迫愛國」
聶德權近日接受香港電台訪問，指國歌法

是全國性法律，納入基本法附件三，特區政
府有責任推進本地立法。
他形容，尊重國歌是自然的事，並非「強
迫愛國」，「當你出席或參與奏唱國歌的場
合，應有尊重國歌的表現。」
至於反對派危言聳聽稱市民在茶餐廳聽到

國歌不起立就犯法等，聶德權直言「不是這

樣的事」，相信國歌法本地立法後，對絕大
部分市民的生活不會有影響，「如果有人公
開、故意篡改國歌的歌詞或歌譜，貶損的方
式奏唱國歌，或者以其他方式去侮辱國歌，
這些行為是應該要禁止的。」
訪問中亦談到立法會九龍西補選及相關的

參選資格問題。聶德權表示，不會評論個
案，但指出立法會議員不是普通老百姓，憲
制上對他們有要求和責任，須效忠特區和擁
護基本法。

過去有人主張「港獨」或主張「自決」，
認為可以作出包括「港獨」為選項的「公
投」。對此，聶德權指，「不論什麼說法，
有關人士作為體制內的一員時，當然要對憲
制秩序認同和接受。」他重申，法例有清楚
規定，也賦予選舉主任權力去審視參選資
格，若有不同意可提出選舉呈請。
就重啟政改一事，聶德權表示「有關議題

一直都在我心裡」，但坦言有無信心可以
「做得成」很重要，而政改要有中央、特
首，以及立法會三分二議員的支持和同意，
「三方都成才做得成。」
他又說，由於三方在推動政改都有重要角

色，大家的溝通和了解很重要，「否則如何
討論這些高度有爭議的議題呢？」

難言何時可重啟政改
聶德權續說，反對派須與中央溝通，但似

乎一談到與中央溝通，反對派就覺得是「複
雜事情」，「如果你想深一層，香港是國家
的特區，按『一國兩制』和基本法做事，與
中央及內地官員有交流和接觸是很正常的事
情，但社會上好像覺得是很怪的事，這個狀
況我們亦須面對。」
他坦言自己無水晶球可預計何時重啟政

改，但有關議題也不是現在就可以做。

聶德權冀國歌法本地立法做細緻 待復會交立會

香港文匯報訊（記者 何西）有關修改議事規
則的討論近期受到社會各界關注，立法會前秘書
長吳文華昨日表示，議事規則應要與時並進，若
有議員經常作出阻礙議會順暢的行為，立法會應
該對有關議員作出懲治，罰則須兼顧阻嚇作用和
實際操作，亦須有議員共識才可修改。
吳文華昨日接受網台訪問時表示，議事規則應

要與時並進，「議事規則只係框架，唔係所有嘢
都寫落去。」
她認為現時立法會中出現以往未曾發生的事

件，近期的議會中亦出現新變化，故現時的議事
規則未能全面為主席與秘書處提供指引，主席須
考慮如何處理。
至於現時醞釀對議員失序行為作出處罰的問

題，吳文華認為，若有議員經常作出阻礙議會順
暢的行為，「（立法會）係應該做啲嘢嘅。」
她同意有關罰則要有阻嚇作用，但首先要考慮

實際操作的條件，例如「停賽」的期限、準則、
動議的流程等。
有市民質疑「停賽」會否令議員好着數，吳文

華就提出可考慮罰款的做法。至於剝奪議員資
格，她表示「要好緊要嘅情況，差到咁樣先
做」，但強調有關做法都要先顧及到香港政治環
境，並得到大會的同意。

吳文華挺改議規遏搗亂

有傳媒報道東涌
第五十四區居屋地
盤的承建商在未有
申請的情況下，於
上月14日晚上違規
施工5小時，騷擾
居民休息。民建聯
立法會議員周浩鼎
昨日表示已去信房
署，要求書面交代
今次事件，避免再
次發生有關問題。
周浩鼎指，涉事

的地盤位於東涌迎
禧路附近，正在進
行地基工程，預計整個項目於2021年至2022年
完成。他昨日已向房署了解事件，獲回覆指負責
的承建商欲「一氣呵成」完成某一個工序，才令
工程延至較夜時間，並已責成有關承建商檢討。
周浩鼎強調，承建商若想延長施工時間，須向
環保署提出申請，而環保署亦須審慎處理，不應
為趕完工而苦了其他居民。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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香港文匯報訊（記者 何西）新民黨昨日委任
保安局前局長、全國政協委員黎棟國，消防處前
處長林振敏與香港專業人士協會會長陳建強為顧
問。新民黨主席葉劉淑儀非常歡迎及感謝他們的
加入，為該黨未來發展提供專業、獨立的意見。
葉劉淑儀指，黎棟國及林振敏都是政府紀律部

隊部門的前首長，在政府工作期間，帶領所屬政
府部門解決不少的難題，相信二人的加入，可以
為新民黨提供實用確切的專業意見，使新民黨更
好地服務社會。
她續指，陳建強是資深專業人士，擔任多個獨

立委員會的要職。她相信作為醫生的陳建強擔任
顧問，有助加強該黨與醫療及專業人士的聯繫，
令新民黨在各個市民關心的議題，都能有效回
應。

東涌地盤半夜擾民
阿鼎查明違規趕工

黎棟國林振敏陳建強
任新民黨顧問

社民連近日被社會各界狠批佢
哋食劉霞嘅「血饅頭」，一邊話
要「聲援」劉曉波遺孀劉霞，但

藉住「聲援」活動而籌到嘅款項就一個崩都唔會畀劉
霞，厚顏程度令唔少網民大開眼界。不過，社民連中
人就接連作出「關公」回應，繼長毛（梁國雄）之
後，廢陶（陶君行）近日又喺網台聲言自己冇話過幫
劉霞籌款。有網民狠批佢哋呃捐款嘅行為仲無恥過假
和尚街頭騙案，「假和尚冇用人哋啲相，佢哋都係
cosplay（扮）佛教徒啫。但長毛走去用人哋啲相籌
旗。」

長毛廢陶稱無話幫劉籌旗
幾個籌款箱擺喺「聲援」劉霞街站嘅當眼位置，智
力正常嘅人都會認為係幫劉霞籌款，但日前社民連班
人俾人追問啲捐款有冇畀到劉霞時，長毛竟然眼都唔
眨就話自己冇講過話幫劉霞籌款。
當時成班網民已即時摷返啲籌款相出嚟對質，但
正如「Cho Ho Kai」形容，班人「面皮厚過地
殼」，廢陶近日喺佢個網台節目又再次「澄清」，
正式將責任推得一乾二淨。先一句反問「我幾時有
一句說話，係話畀劉霞㗎？唔好老屈啦！」再一句
強調「從來無人講過，係話幫劉霞籌款。喂！𠵱 家
佢有德國佬照啦，講得直接啲吓嘛！德國政府唔多
錢過我哋？」
神駒仇思達睇唔過眼，喺facebook反問︰「咁以後
唔使賑災，籌完啲錢然後話人地（哋）國家政府多錢
過你，個個籌俾（畀）自己袋呀？」反對派時事評論
員王岸然（黃覺岸）都轉載神駒個post（文）批評長
毛同廢陶喺度「語言偽術」︰「唔講明但比（畀）人
錯覺為之誤導。」
唔少網民都再度追擊呢個問題。「Owen Wong」
反問︰「開宗明義寫住人哋個名，之後話啲錢唔係俾
（畀）人，咁×好笑嘅咩而（𠵱 ）家啲人？」
「Adrian Lu」亦問︰「借人名籌款原來可以咁解
釋，喂阿哥咁你用人個名有無問人呀？」
「Alexander Lam」就形容︰「歡樂滿東華如果唔
係籌錢俾（畀）東華，明愛暖萬心如果唔係籌錢俾
（畀）明愛，晨早俾人告咗行騙啦！」

「Nang Cheng」狠批︰「根本同假和尚一樣，行
騙。」「Astor Kit Yu Lo」補刀︰「衰過假和尚，假
和尚冇用人哋啲相，佢哋都係cosplay佛教徒啫。但
長毛走去用人哋啲相籌旗。」

「騙子講真心話」感動網民
都有班網民開始去「理解」長毛班人嘅「解釋」。
「Chris Yuen」解讀︰「唔係幫人籌款，即係借人個
名昆水自己袋，咁仲×街！」「Le Jun Wong」亦
話︰「『泛民』只係識借劉生劉太個名去cap水（斂
財）啫。」「Jimmy Caesar」揶揄︰「感動，第一次
見到尐（啲）騙子對住鏡頭，講真心話！」「Owen
Leung」就退一萬步咁反問︰「 咁之前（嘅籌款）
呢？飛去德國唔係幾年前既（嘅）事wo（喎）！」

■香港文匯報記者 甘瑜

擺「霞相」收捐款 社民連衰過假和尚
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社民連長毛（梁國雄）
同廢陶（陶君行）將「聲
援」劉霞籌款活動，變成劉

霞「冠名贊助」籌款活動，咁嘅解釋雖然無
恥，但總算叫做正面回應。相比之下，同屬社
民連嘅黃浩銘就成件事淨係見到人哋話佢「五
短人」，寧願喺facebook出文大談自己身體部
位長短，都唔肯講吓籌款件事，反對派時事評
論員王岸然（黃覺岸）就出文批評︰「笑人5
（五）短身材係好無品，不過就係教育水平低
似雄仔（長毛）之流的人慣常之語。村長（黃
浩銘）係大學生，識得自嘲之餘仲暗示自已
（己）×長，好×幽默咩？」
劉霞突然「被冠名贊助」，咁血淋淋嘅事實

擺喺大家面前證明社民連cap水（斂財），解
釋唔到籌款，「五短人」黃浩銘咪同解釋吓大
家無從考究嘅身體部位囉。香港文匯報日前報
道「五短人」俾人追問籌款問題時一直唔答，
只係鬧人「五毛」，「五短人」終於有回應，
但都唔係講籌款，而係話自己「除了腳短之
外，其他都不短於常人，這才是我煩惱最深之
處」。

王岸然譏「好幽默？」
特登開post講啲咁有「公共性」嘅話題，真係震驚唔

少人，王岸然都出文質問佢「好×幽默咩？」仲問除咗
長毛到底有邊個有共鳴。
不過，「五短人」講到咁私隱嘅部位，又真係勾起咗

網民其他回憶。「Wing Yin Chan」就重提舊事︰「佢
（黃浩銘）話揾（搵）個㗎妹宣示主權，don't u know
that（你唔知咩）？」話說幾年前「五短人」曾經喺講
釣魚台問題時，就話要「去夜總會搵條日本妹宣示主
權」，最終俾人狠批佢侮辱女性而俾社民連割席，「五
短人」都死死氣咁道咗歉。
從政唔講正經事、唔回應籌款去向，淨係識講啲咁嘅

嘢，「Hung Pok Wong」都揶揄︰「怪唔之得『雷動』
都幚（幫）唔到啦。講嘢咁低B，抵輸！×長有×用
咩，用條×同市民溝通咩？」

■香港文匯報記者 甘瑜
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■吳文華（右）昨日接受網台訪問。 影片截圖

■周浩鼎昨晚在東涌擺街
站，向居民匯報工作。

周浩鼎fb圖片

■民建聯昨日推廣「check-check 社
區健康計劃」。

香港文匯報記者何西 攝

■仇思達狠批陶君行的「解釋」。 仇思達fb截圖


